

DIARIO DE CÓRDOBA

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA
Por un mes 8 rs. — Por trimestre 22.

FUERA FRANCO DE PORTE
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion editorial.

El trabajo, verdadero capital del hombre, pues que no tiene sin él significación, ni apenas existencia, la riqueza, ocupa un puesto tan importante en la escala de los deberes sociales, es un medio tan poderoso de adelantamiento y vitalidad en las naciones, que nunca se habrá de estudiar bastante su índole, ni se buscarán con demasiada escrupulosidad las causas que contribuyen a acelerar su desarrollo y a regularizar su acción. El trabajo es la vida, en donde quiera se encuentran unidos uno y otro por vínculos inseparables. El trabajo es la moralidad: no hay sin trabajo orden y concierto en los pueblos, ni armonía en las facultades del hombre. El trabajo es la sociedad: la observación, más ó menos esmerada de esta ley puede servir de graduador infalible para apreciar la civilización y el poder de las naciones.

Los libros que narran el origen del mundo, desde nuestras escrituras sagradas, hasta las leyendas mitológicas, contienen un número copioso de parábolas ó símbolos alusivos al desarrollo de la ley del trabajo, á su constante y necesaria existencia. Dios dijo al hombre en el Génesis, que regaría la tierra con el sudor de su rostro: las deidades del Olimpo tomaron bajo su protección las artes y las ciencias, hasta tal punto, que no sería muy aventurado decir, que la edad de oro de la mitología fué, en cierto sentido, la divinización del trabajo. Los dioses, representación ideal de la naturaleza humana, embellecida por la fantasía, ó símbolos explicativos de las creaciones y de los fenómenos del universo, aparecen en todas partes consagrados con su ejemplo al trabajo, y aleccionando á los hombres en los rudimentos de la industria y de la agricultura. Así se comprende que haya dicho un filósofo francés: «La edad de oro que colocaban los antiguos en el principio del mundo, está, en realidad, detrás de nosotros».

FOLLETIN.

UNA CASA DE CAMPO EN VENTA.

Por Federico Soulie.

Continuacion.

—Os parece así?
—Yo soy la que tengo que enseñar el parque, la casa, que ofrecer refresco, y hasta me exigis algunas veces que cante.
—Y no me comprendes tú que todo esto es por tu interés?
—¿Por mi interés?
—Sí, por tu interés. Pero veo que no me has comprendido. Todo lo que te pido es que seas amable, y que te vistas con algun camero.
—Me pondré mi vestido blanco.
—El vestido blanco no te va mal; pero hay cierta manera de ponerse un vestido blanco. Mira, observo algunas veces mujeres que van así, ya sabes, escoladas, tú debes saber lo que digo.

esto es, el desarrollo indefinido del trabajo, fomentando la civilización, é impulsado á la vez por ella, causa y efecto al propio tiempo: es la verdadera edad de oro de la inteligencia humana, la única época venturosa que puede alcanzar la sociedad.

Estos ejemplos repetidos de la alteza del trabajo, no fueron, sin embargo, suficientes siempre para que aguilataran los hombres su valia y le rindieran el culto social, que los tiempos modernos, mas avisados, se apresuraron á reconocerle. Ciertas profesiones, hoy ennoblecidas, fueron miradas con desden en la antigüedad, como patrimonio y ocupacion de clases enteras, escluidas de los beneficios que la sociedad concedia á otras clases privilegiadas. Y aunque esta condicion subalterna se ligaba con razones gerárquicas, aunque dependia en muchos casos de su observancia la existencia del Estado, no por eso es menos evidente que el decaimiento de muchos pueblos ilustres, se aplica en gran parte harto elocuentemente por la inercia de sus fuerzas industriales, y la escésiva preponderancia de sus fuerzas bélicas. Los estados de Grecia señalaron en general, al desarrollo del trabajo un puesto muy subalterno en las tareas sociales. Roma no logró crear una ilustracion industrial semejante á su organizacion militar ó política, ni mostró para las artes del comercio y de la navegacion el mismo espíritu emprendedor que otros pueblos menos potentes de siglos mas remotos. Asia, cuna de la civilizacion, durmió inmóvil largo tiempo, como un gigante postrado por sus esfuerzos; y la Europa occidental, América del mundo antiguo, sirvió tan solo de manantial fecundo de riquezas ó campo de conquistas á osados extranjeros.

La ley del progreso humano, no ya de ese progreso quimérico concebido arbitrariamente á priori, sino de aquel cuyo desarrollo se marca con beneficios incontestables, interrumpida por la decadencia del imperio romano, se muestra en los tiempos modernos mas flo-

reciente que primero. La clase media, propiamente dicha, desconocida en la antigüedad, se crea y robustece; los gremios prestan dignidad é importancia á las profesiones industriales; fórmanse asociaciones marítimas que promueven y fomentan el comercio; Génova y Venecia, ciudades de marmol, nacidas como Venus, del seno de los mares, reproducen con ventaja el ejemplo de aquellas repúblicas de origen púnico, engrandecidas por el espíritu mercantil; la esclavitud desaparece completamente, y las clases privilegiadas ensanchan de dia en dia sus filas, hasta llegar á confundirse paulatinamente, los que antes fueron siervos y señores.

El trabajo ha conquistado, por fin su puesto mas eminente al lado de la ciencia: no es ya una necesidad dolorosa impuesta al hombre, y que el hombre procura lanzar sobre sus semejantes; es una tarea nobilísima que halaga al interes individual, y que la inteligencia embellece con sus dones mas escelsos. A su impulso se destruyen las barreras de la supersticion, y amengua el odio que injustamente se profesaron las naciones; su pugna encarnizada se trueca en pacífica y provechosa rivalidad.

El siglo XVIII, señala definitivamente la separacion de los tiempos oscuros de la edad media, de los tiempos investigadores de la edad moderna. La economia política, la ciencia del trabajo, que no podia dar oportunidad antes de esta época, forma desde entonces una parte importante del caudal de los conocimientos útiles, y su progresiva influencia acaba por introducirse formalmente en la gobernacion de los estados.

Seccion oficial.

La GACETA del 16 no contiene disposicion alguna de interes.

todos los transeuntes, á todos los ociosos.

—Ciertamente, sobrina, contestó monsieur Monot, algo desconcertado con la vivacidad de Sofia, deteniéndose á cada palabra, ciertamente... si una joven... que no tiene un sueldo... puede esperar... encontrar un marido... es entre esa gente que no tiene otra cosa que hacer!

A este tiempo, y cuando Sofia iba á regarse á vestirse con una energia que todavía no habia manifestado, se oyó un fuerte campanillazo en la veija, y Mr. Monot exclamó:

—¡Oija! es va uno que viene, y todavía no estás lista, y yo tambien estoy de bata. Vamos, vamos, despachemos, y basta de observaciones.

—Pero, ¿quién... dijo la infortunada Sofia. Mr. Monot habia levantado ligramente el visillo de una de las ventanas de la sala, desde donde se veja la veija.

—Pero, desgraciada, exclamó tú no quieres vestirtte, mira que joven moreno tan guapo!

—¿Un joven moreno? dijo Sofia con una emocion y una imprudencia que habiesse hecho pensar á Mr. Monot (si no hubiese estado preocupado enteramente con su proyecto) que las cualidades de su guapo y de moreno no eran indiferentes á su sobrina.

—Mira, mira, te digo te digo Mr. Monot lle-

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE ESTA CAPITAL.

Con arreglo á lo acordado por la junta de Subsistencias de esta capital, ha de procederse al nombramiento de depositario de los fondos recaudados y que se recauden, procedentes del anticipo voluntario, por los señores que han entregado sus cuotas. En su virtud ruego á los mismos se sirvan concurrir á la eleccion que tendrá efecto el Viernes próximo 20 del corriente en las casas Consistoriales á las cuatro de la tarde.

Córdoba 18 de Febrero de 1857.—El Alcalde Presidente, El Conde V. de Torres-Cabrera.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—Dice la *España* del 15.

Nada hay resuelto todavía con respecto á la traslacion del cadáver del Emmo. Cardenal de Toledo. Su familia tiene el deseo de que sea depositado en el monasterio de las Salesas; pero como la decision pende del Cabildo de la Catedral, es preciso saber si consentirá en esta derogacion de la regla general, pues los cadáveres de todos los prelados están en el panteon de la Sta. Iglesia Primada.

Su Eminencia ha muerto, segun parece, *ab intestato*, y tanto por esta circunstancia como por la de haber ocupado las sillas de Málaga, Córdoba y Toledo antes de la promulgacion del último Concordato, la comision de espolios se ha presentado en el palacio arzobispal á fin de salvar los derechos que respectivamente puedan corresponder á las mencionadas Iglesias.

Varios periódicos creen que los honores tributados al Cardenal son inusitados y especiales, lo cual es una equivocacion. Son los mismos que le corresponden, tanto por la dignidad Cardenalicia, como por la de Arzobispo. No hay mas de nuevo y particular sino que estando terminantemente prohibido hacer honores en los parages donde residen SS. MM. ó el Principe de Asturias, S. M. la Reina, deseando honrar la memoria del Ilre. Prelado, se ha servido levantar la prohibicion, como se levantó para Castaños, Rodil, Castroterreño y Capaz, Capitanes generales que fueron de ejército los tres primeros, y de marina el último.

—Dicen los periódicos del 14.

En el Consejo de Ministros celebrado ano-

che fueron aprobados los presupuestos correspondientes á los ministerios de Gobernacion y Guerra. Sucesivamente se irá verificando lo mismo con los restantes, que no pudieron aprobarse anoche.

—Grandes son las nevadas que continuamente caen en la provincia de Orense, y mucho el trabajo que cuesta transitar por los caminos. La construccion de la linea telegráfica no avanza como es de desear por la misma causa.

—La ordenacion general de pagos del ministerio de Gracia y Justicia, ha tomado medidas que eviten las frecuentes solicitudes y reclamaciones que se le dirigen por parte de los eclesiásticos interesados en la liquidacion de haberes atrasados hasta fin de 1851, y que alejen toda idea de preferencia para este servicio por los encargados de su realizacion.

—El comercio general de Inglaterra con España, durante el año de 1856, ha importado 6.183,531 libras esterlinas, de las cuales 4.999,731 pertenecen á la importacion de frutos españoles en Inglaterra, 1.188,800 á la esportacion de productos ingleses á la Peninsula. Los principales artículos comprendidos en la primera de estas divisiones son: harina por valor de libras 1.038,259; vino 1.243,182; trigo 776,608; aceite 631,057; avellanas 120,757; pasas 326,927; plomo 156,445; azogue 257,560; almendras 39,477; cobre fundido 31,129; id. sin fundir 48,165. La suma correspondiente á la esportacion de productos ingleses á la Peninsula está por desgracia muy distante de ser verdadera. Esta quizá seria el triple de la que consta en el estado. Resulta del estado oficial de las importaciones y esportaciones de los Estados Unidos correspondientes al año 1855, que las destinadas á España y Cuba representan una suma de 15.900,562 pesos duros, mientras que las importaciones procedentes de la Peninsula y de aquella isla han subido á 33.482,700. El principal artículo de la esportacion á España ha sido el algodón por valor de 5.851,517 duros. El tabaco importado representa un valor de 1.121,967. El valor del azúcar importado de Cuba en los Estados Unidos ha sido 16.191,714, y el de Puerto Rico 3.239,152. Resulta de estos guarismos que sujetándolos á la fórmula adoptada por los partidarios de la doctrina de balanza del comercio, sale en favor de España y sus islas un exceso de 17.582,126 pesos.

—Dicen de Valencia que los devotos de Terspicio andan este año revueltos como la

olas del mar, y los salones de baile de máscaras se ven llenos todas las noches que se quema incienso en aras de la idálica deidad que inspira por los pies. En muchos bailes se han visto trajes lindisimos, particularmente en el bello sexo, tomados de asuntos históricos y de algunas zarzuelas conocidas.

ESTRANGERAS.

—La *Gaceta* publica el parte telegráfico siguiente:

Paris 12 de Febrero. Parma 8. Las tropas austriacas han evacuado esta ciudad y todo el ducado. Una gran parte de las tropas austriacas de Italia han sido licenciadas.

—En el correo ordinario encontramos noticias de Persia, poco conformes por cierto con los rumores pacíficos bastante acreditados que han corrido estos dias acerca del conflicto anglo-persa. Dichas noticias alcanzan al 10 del pasado, en cuya fecha el Shah habia proclamado la guerra santa, y tomaba todas las disposiciones necesarias para resistir á sus enemigos hasta el último extremo. Si esto se confirma, vendremos á parar en que las disposiciones consiliadoras que ahora manifiesta el gobierno inglés son algo tardias, y que de la mision de Ferouk-Khan no podrán resultar las ventajas naturales que antes hubieran podido lograrse.

—Por otra parte, segun escriben de S. Petersburgo el 3 de enero el gobierno ruso ha mandado varios correos al conde Peroffiki, que se halla en Oremburgo (Cáucaso), y al general principe orbeliani, jefe de las tropas rusas del litoral del mar Caspio, con instrucciones oportunas para que obren respecto de Persia con relacion á las circunstancias. Al mismo tiempo el mayor general Keappher, jefe de estado mayor del ala derecha de la linea del Cáucaso, y el jefe de estado mayor del cuerpo destacado en Siberia, han marchado á incorporarse á sus respectivos puestos con el objeto que los precedentes. Todas estas disposiciones confirman lo que se ha dicho en repetidas ocasiones acerca de la actitud que Rusia piensa tomar en favor de su aliado el soberano persa, si efectivamente la lucha empeñada por la Gran Bretaña confirma su curso. Sin embargo, todavia no es tiempo de desesperar de las negociaciones que debe llevar adelante el enviado persa, hoy residente en Paris.

—El *Mercey* ha traído noticias de Oriente, que alcanzan al 29 de enero próximo pasado. En aquella fecha se habia recibido en Constantinopla, procedente de Viena, la de que las tropas austriacas se habrán completamente re-

vándola á la ventana.

Sofia, en efecto, vió al otro lado de la verja un hermoso joven moreno, y dió un grito de sorpresa, que se cubrió con un segundo campullazo todavía mas fuerte, y con la voz de monsieur Monol que gritaba estrepitosamente:

—Simona! id pronto á abrir.

—Simoncito, vé á abrir la verja, hijo mio contestó la voz de la cocinera, en tanto que Mr. Monol, que no observaba el gozo, la emocion de Sofia, le decia al pasar:

—¡A tu tocador, Sofia, á tu tocador! y abrazame, porque creo que el dia será bueno. Voy á ponerme el frac y vuelvo á bajar al momento.

—¡Oh! si, dijo para si Sofia, levantando suavemente el visillo, es Julio, Julio! y no viene sino por mí. Cuanto trabajo le habra costado encontrarme! ¡Ah! ¡es una idea excelente la que ha tenido mi tío de poner la casa en venta! No siendo así, ¿cómo hubiera podido ese pobre Julio penetrar hasta aquí?

¡Ah! ya han abierto.

¡Dios mío! ¡con qué precipitacion entra! ¡qué imprudente! se vá á delatar á si mismo. Pero corre como un loco alrededor del parque. Y Vertumi que lo sigue.... Si me encuentra aquí es capaz de descubrir por sus imprudencias que nos conocemos.

Voy á retirarme, y ya se me ocurrirá medio de indicarle las disposiciones de mi tío.

Y luego tiene razon mi ven tío! me abandono, todavia no estoy vestida, y quiero parecerle linda, linda como puedo serlo.

Se retiró suavemente de la ventana, y apenas habia cerrado la puerta de su cuarto, entró Julio por la puerta opuesta á la carrera, sin esperar á que lo introdujese Vertumi, que se vera algo embarazado con los dos jarras de acacias que trata en sus brazos.

Al entrar en la sala, Julio echó una mirada rápida á su alrededor, y se dejó caer en un sillón.

Permitásenos traducir á monólogo los pensamientos que agitaban el alma de nuestro enamorado, mientras se enjugaba la frente llena de sudor, se sacudia el polvo de las botas y restablecía delante de un espejo el desorden de su corbata y su chaleco.

III.

—¡Los tunantes! decía; ¡creí que me cogian!

Y aquel maldito mas largo hasta llegó á echarme mano á la solapa del frac, si el malvado no se hubiera pinchado con el alfiler de mi corbata, este delicioso alfiler que me ha dado bisocota, estaba perdido, hubiera pasado de Sceaux á

Clichy. No es mas que atravesar Paris con una escolta de cuatro gendarmes.

¡Qué marcha triunfal! Y esto no dia feliz un dia en que Biscota me habia dado una cita para el bosque de Verrieres.

¡Pero quien diablos habria podido anunciar mi proyecto de venir á ver esta posesion? Seguramente no es su mujer, mi buena jibosa tia, que me ha enviado ella misma á Verrieres para que vigile á M. Gantois, su marido.

El hecho es que es un buen copito, en calidad de tío y de marido, y que me he decidido enteramente por el partido de mi tia.

Acaso seria necesario dar una espiacion para hacer comprender esta exclamacion al lector, pero como esta espiacion surgirá por si misma en el curso de esta narracion, aguardaremos que se presente naturalmente. Tanto mas, cuanto que seria preciso invertir el orden de los hechos, ó al menos suspenderlo, y nosotros creemos que vale mas referir que comentarlos.

En el momento en que Julio acababa de dar un repaso mas tranquilo á su corbata y á sus cabellos, una voz sonora exclamó de repente:

—¡Vertumi!

(Se continuará.)

tirado de Moldavia y Valaquia para el 24 de marzo próximo. Háblase en la capital del imperio otomano del reemplazo de aquellas por otras fuerzas turcas; pero en todo caso no pasarán estas el Danubio hasta que los austriacos hayan salido de las provincias danubianas. El gobierno del Sultan, ha levantado el destierro á todas las personas moldo-valacas que lo sufrían de orden de los hospodares, considerando como ilegales semejantes procedimientos.

—Los periódicos de Paris se ocupan en un conflicto ocurrido entre la corbeta francesa *Catinat* y algunas fuerzas de Cochinchina. Parece ser que el comandante de la corbeta, M. Lelieur, era portador de una carta dirigida á las autoridades de aquel país, las cuales se rehusaron á recibir el susodicho documento, acompañando su negativa con actos de hostilidad. Indignado M. Lelieur de semejante conducta, mandó que desembarcaran al instante algunos soldados de infantería de marina y varios marineros, los cuales dispararon un obús, hechando abajo la puerta del fuerte principal del puerto. Asustadas entonces las autoridades cochinchinas se apresuraron á dar todas las satisfacciones posibles, y recibieron la carta que antes habían rehusado. Llevándola con gran pompa á la capital del país. No se dice cuál es el punto donde ha ocurrido un hecho tan curioso.

—El rey de Corea, ferlatario de la corte de Pekin, acaba de abrir espontáneamente los puertos del litoral de sus Estados al comercio de todas las naciones. El reino de Corea, que se extiende entre la Manchuria, el Japon y el estrecho de Corea, comprende territorios muy fértiles, cuyos productos son favorables para comercio de esportacion, téis y sedas de excelente calidad.

—El teniente Walton de la marina británica, ha inventado una composición de serrín y cautchk, denominado Kamplatikon, que sirve para el revestimiento interior de los buques. Pretende su inventor que á causa de la extraordinaria elasticidad de la masa, volveria esta á unirse en el caso que penetrara el costado del buque alguna bala, evitando así la entrada del agua. Tiene además la virtud de debilitar la fuerza de percusión del proyectil y de mantener á flote el buque, aun cuando estuviera del todo agujereado por las balas.

—El rio Ganges, saliendo de madre de un modo desconocido, produjo una inundacion de fatales consecuencias. El 22 de Setiembre el Mizzapare se desbordó de tal modo que sus aguas se elevaron 18 pies sobre su nivel ordinario. En la baja Bengala el Ganges se convirtió en un vasto mar, alcanzando una estension de 120 millas de ancho en la que podían navegar embarcaciones en todos sentidos, cuidando solamente de dar resguardo á las poblaciones que por la posicion mas elevada que ocupan, asomaban fuera del agua. Los territorios al E. de Bengala estaban anegados casi todos, cubriendo las aguas una estension de mas de 400 millas. El desbordamiento del Ganges fué tal, que no quedó rastro de este poderoso rio. Desde la cubierta de los vapores que cruzaban aquel vasto lago, el ojo avistaba tan solamente aquí y allá las copas de las palmeras y alguna que otra techumbre de choza que balizaba el sitio de alguna aldea. Los hombres, las fieras y los reptiles se veían á la vez trepar por las ramas de los árboles para salvarse del general conflicto, siendo asombrosas las pérdidas que se espermentaron en todos conceptos. Calcuta misma se vió muy amenazada de verse tambien cubierta por las aguas, librando con tener inundadas sus principales calles.

—Se ha espedido el firman por el cual se concede por la Puerta el camino de hierro del Eufrates á una sociedad inglesa.

—Ha sido preciso abrir con mucho trabajo algunas zanjas en la nieve helada, para llegar especialmente á las aldeas de los Martys y de Laprade. Estos desgraciados pueblos, presa todos los dias de las mas crueles privaciones, han recibido por último los socorros necesarios. Sin embargo todavia no se habia podido llegar hasta Cuxac.

—Los periódicos alemanes no cesan de anunciar una nueva reduccion del ejército austriaco, mientras que en Italia corren rumores distintos. La causa se atribuye á los resultados que se teme produzca el viaje del rey Victor Manuel á Genova, donde, como recordará el lector, aquel soberano ha ido á fin de presentar el homenaje de su respeto á la emperatriz viuda de Rusia. El gabinete de Viena, pensando que de esta visita puede resultar una alianza entre el imperio moscovita y el Piemonte, parece que se prepara, llamando una quinta de 103.115 hombres, en virtud de una notificación imperial. Asegúrase que la rectificación de las listas se verificará desde el 6 al 18 del presente mes, y que el 27 del mismo se hará el sorteo. El gobierno austriaco muestra actividad en estos procedimientos, y quiere reunir los reclutas lo mas antes posible, destinándolos inmediatamente á los cuerpos. Los quintos que el 30 de abril próximo no hayan entrado en caja, serán considerados como desertores y juzgados por consejos de guerra.

—Un periódico de Viena ha tratado de suscitar dudas acerca de la realidad del atentado cometido en Matera. Los nuevos porrenores que nos dá recientemente la «Gacette du Midi», confirman demasiado su existencia.

Recibimos de Nápoles por via de mar, dice este periódico, una carta fechada el 3 de febrero; no pudiendo publicarla hoy por entero, extractamos desde luego de ella los porrenores relativos al atentado sacrilego de Matera, que ofrece, en sus causas como en sus efectos, una espantosa semejanza con el crimen de Paris. Uno y otro pertenecen al mismo orden de ideas: allí como aqui es un sacerdote revolucionario en insurreccion contra la gerarquia, y exaltándose en un delirio sombrío.

He aqui el extracto de nuestra correspondencia:

Habia prometido dar á VV. algunos detalles acerca del sacerdote que atentó á los dias del arzobispo de Matera. Hé aqui lo que he sabido de positivo. El asesino se llama Salvatore Angona, sacerdote seglar, habitante de la ciudad de Matera, donde tenia una posicion desahogada; pero parece que la lectura de ciertas obras protestantes y racionalistas le habian agitado y aun alterado sus facultades intelectuales, acerca de la supuesta tirania del episcopado y acerca de la ilegitimidad del poder de los obispos; por último acerca de la necesidad de reformar la iglesia. De tal manera habia sido sobreescitado por estas ideas odiosas, que se creyó necesario enviarle á tomar baños.

De vuelta á Matera, hacia ya bastante tiempo vivia tranquilo, cuando al saber el asesinato del arzobispo de Paris, creyó que tambien él debia dar una leccion al episcopado por medio de un crimen. Está en poder de la justicia; se ha encontrado en su casa porcion de obras que atacan á la gerarquia de la iglesia y hasta los dogmas católicos. Estos libros y una version protestante de la Biblia eran su lectura habitual.

—JUZGADOS DE PAZ.—Se nos ha remitido de oficio la siguiente nota para su publicacion, á fin de que cada cual sepa el juzgado á que debe acudir con sus demandas.

«Reunidos en el despacho del Sr. Juez de primera instancia decano de esta ciudad, los cinco SS. Jueces de Paz de la misma para acordar el debido cumplimiento de una circular del Ilmo. Sr. Regente de la Audiencia territorial, en la que se les prevenia, entre otras cosas, se dividiese la ciudad en cinco distritos: se practicó esta division, y se asignó al Sr. Juez de Paz 1.º D. Rafael Garcia Lovera, el distrito que comprende las parroquias de Santiago, la Magdalena y S. Lorenzo; al 2.º D. José Garcia del Castillo, el que comprende las parroquias de S. Pedro y S. Nicolás de la Ajerquia; al 3.º D. Manuel Lopez Zapata y Diaz, el que comprende las parroquias de la Catedral, S. Juan y el Espiritu Santo; al 4.º D. José Mariano Villalba, el que comprende las parroquias de Sta. Marina y S. Andrés, y al 5.º D. Rafael J. de Lara, el que comprende las parroquias del Salvador, S. Miguel, Villa y Trassierra, advirtiendo que los distritos de que no hayan tomado posesion los SS. Jueces de Paz ó sus suplentes, deben con arreglo á las órdenes vigentes estar desempeñados por los respectivos SS. Tenientes de Alcalde.»

ROMERIA.—Hoy, si el tiempo no hace de las suyas, es dia grande para la gente del bronce. La antigua romeria al Santuario de Scala-coeli dará, si no hay novedad, cabalgatas y alegres fiestas, que tendrán, como todos los años, muy concurridos el pintoresco camino de la sierra.

—NOVELA INTERESANTE.—Recomendamos á nuestros lectores la adquisicion de la preciosa novela que en otro lugar anunciamos, titulada *Anatomia del Corazon*, que ha dado á luz en Madrid D. Teodoro Guerrero, y de la que se ha hecho una edicion correcta y esmerada despues de haber sido publicada en las columnas del periódico *El Estado*.

—UN HOMBRE PREVENIDO.—Indudablemente la desconfianza aguza el ingenio de una manera portentosa. Anteayer se presentó en una tienda de la Plazuela de la Almagra un hombre con algunas varas de paño, que acababa de comprar para una capa, y pidió que se las pesasen: hecho así las llevó á un sastre para que cortase dicha prenda. Despues volvió á la misma tienda y pidió que volviessen á pesar el paño con inclusion de los retazos. En honor del sastre debemos decir que la prueba resultó favorable. En nada habia menguado el peso de la tela. La operacion produjo, como era natural, chistosos comentarios entre los concurrentes.

—CARNAVAL DE MAL GÉNERO.—Cuatro hombres armados de escopetas y pistolas, y disfrazados con barbas fingidas, sorprendieron el dia once del actual á tres pasajeros en el sitio del Salado de Carrasco, entre el término de Baena y Valenzuela, y les robaron cuanto llevaban, con inclusion de una importante cantidad en metálico. Las autoridades practican eficaces diligencias para la captura de esas mascararas anticipadas.

—REGLAMENTO.—En el núm. 27 del Boletín oficial de esta provincia se inserta el reglamento para la escuela especial de ayudantes de obras públicas.

Hoy, S. Alvaro de Córdoba, S. Gavino, Pbro. y mártir, y S. Conrado, confesor.

Nació S. Alvaro de Córdoba en esta ciudad, en el sitio que hoy es el paseo de S. Martín, año 1558, siendo sus padres de la noble y opulenta casa de los Lódozas. Adoptó la vida religiosa, para lo que profesó el instituto dominicano en el convento de S. Pablo. Se dedicó a la predicación, y para ello recorrió diversas provincias y reinos, hasta que fue nombrado confesor de los castellanos reyes. En el año 1423 fundó el religiosísimo convento de Sto. Domingo de Scalacosa, en la sierra de Córdoba, donde hizo una vida penitentísima, siendo este santo varón cordobés muy dado a la contemplación y a obras de caridad, las que Dios le premió obrando el portentoso de transformar un pobre, a quien el Santo conducía a su convento, en un devotísimo Crucifijo, que se venera en dicha Iglesia de Scalacosa, el que es la esperanza y refugio de los cordobeses, que son testigos de los milagros con que diariamente son consolados sus devotos. Finalmente, lleno de merecimientos acabó su santa vida con una preciosa muerte a los 72 años de edad en el día de 1450, en su mencionado convento, en cuya iglesia se veneran sus reliquias. Los cordobeses constantemente recurren a su poderoso intercepción en sus necesidades, la que empieza siempre en favor de sus devotos, siendo la mucha devoción que siempre le ha habido al santo causa de que Benedicto XIV en el año 1740 lo beatificase, y que la piedad de los cordobeses haga que suban en su día en gran número a su santuario, sin dejarlo de hacer cuotidianamente, conservando con suslimosmos este célebre y religioso santuario de Scalacosa.

Hoy rezará la Iglesia del mismo Sto. Conrado, color blanco.

JUBILEO CIRCULAR. — En la Iglesia parroquial de S. Andrés.

Sexto día de la solemne Novena, que para la instalación de la Asociación de las Hijas de la purísima Concepción de María Sma. se celebra en la Iglesia de la Encarnación, a las cuatro y media de la tarde; predicará el Sr. D. Tomás Jiménez Blasco, Beneficiado de la Sta. Iglesia.

Los asociados a la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Buen Suceso, en su iglesia.

CULTOS PARA HOY. — Rosario por la noche. En S. Andrés, S. Pablo, Sna. Trinidad, S. Rafael, S. José, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letrán, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia, Ntra. Sra. de Benlén y pastores en el Alcazar viejo, hermita de los Stos. Patrones, puerta de Colodro, y Corona en los Dolores.

Boletín Comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 14 de Febrero. — 5 por 100 consolidado a 58, 70 y el diferido a 25, 20.

Córdoba. — Precios en la Alhondiga el día 18. Trigo de 91 a 101 1/2. Cebada 49 a 52. Garbanzos 80 a 120. Habas 70 a 72. Escana 00 a 00. Maiz de 00 a 00. Alperjones 00 a 00. Alpiste 00 a 00. Yeros a 00. — Fuera de la Alhondiga. — Trigo de 98 a 106. Cebada de 52 a 54. — Habas de 70 a 74. — Aceite dentro de la ciudad a 52; id. en los molinos a 42; id. bon blando a 15 cuartos libra. Carne de vaca a 50 cuartos libra en las carnicerías.

Precios de la harina en el depósito de la calle de las Parras. La fanega a 120 rs. y la arroba a 52 rs.

SEVILLA. — Trigo en la Alhondiga de 69 a 104. Cebada a 48. Aceite en la Calzada a 50, para consumo a 58.

MÁLAGA. — Trigo de 35 a 90. Cebada de 42 a 48. Maiz de 38 a 64. Garbanzos de 78 a 110. Habas de 58 a 64. Yeros a 60. Alpiste de 100 a 112. Aceite a 48.

JAÉN. — Trigo de 91 a 95. Cebada de 53 a 55. Habas de 64 a 68.

GRANADA. — Trigo de 80 a 90 rs. Cebada de 50 a 52. Habas de 60 a 65.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana. — Debe salir todos los días a las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya ó sea Puertos. — Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde. — Debe salir to-

dos los días a las 5 de la mañana. — MALAGA, Granada y su carrera (Antequera, Benameji, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilar, Fernanñez, Rumbia y Montemayor.) Entra todos los días a las 5 de la mañana. — Se despacha todos los días a las 12 y 1/2 del día.

LA SIERRA POR ESPIEL. — Entra todos los Lunes, Miércoles y Sabados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo, Villaviciosa, Villaharta y Villahueva del Rey.

TRANSPORTES.

GÓNDOLA CORDOBESA AL PUEBLO DE MÁLAGA. Esta nueva empresa saldrán sus Coches todos los días impar s a las 7 de la mañana admitiendo pasajeros en Fernán Núñez, Montemayor, Portichuelo, Montilla, Aguilar, Monturque, Lucena, Encinas Reales, Benameji, Antequera hasta Málaga y a quedarse en los puntos intermedios. Además saldrán cuando menos dos veces en la semana de esta Ciudad, Carros para los mismos puntos propios de la misma Empresa, admitiendo cargamento y pasajeros a precios convencionales. La administración de dicha empresa se halla establecida en la Carrera del Puente, frente al marino gordo de la Catedral a cargo de D. José Ochoa.

LA SEVILLANA. Carrages de Sevilla a Madrid: se despachan en la calle carrera del Puente num. 35, a cargo de D. José Ballesteros. Se admiten toda clase de arrobos y asientos a precios convencionales.

DILIGENCIAS. — En el presente mes salen para Lucena todos los días impares a las 8 de la mañana. Se despachan en la carrera de Puente num. 70, por Alfonso Maroto, y en la fonda de D. Juan Rizzi.

En casa de Alfonso Maroto se facilitan carrages para cualquier punto de la península.

LA ANDALUZA. — Este coche diligencia hará sus viajes a Lucena en el presente mes todos los días pares. Saldrá de Córdoba a las 7 de la mañana. Se despacha en el parador del Sol.

DILIGENCIAS DEL MEDIO DIA DE ESPAÑA. — Entran de Madrid los días pares a las 8 de la mañana y salen para Sevilla a las 9. — Entran de Sevilla los días impares y salen para Madrid a iguales horas.

DILIGENCIAS POSTAS GENERALES. — Entrar de Madrid los días pares a las 7 de la mañana y salen para Sevilla a las 8. — Entran de Sevilla los días pares y salen para Madrid a iguales horas.

CARRUAGES ACCELERADOS DE D. ONOFRE Y D. BENITO FERRER. — Entran de Madrid y Sevilla los días pares a las 4 de la tarde, y salen los días impares a las 5 de la madrugada. Se despachan en esta ciudad por D. Policarpo Vergara, Posada del Puente.

DE CORDOBA A MONTILLA. — Un carro muy cómodo y seguro para este viaje, saliendo de Córdoba todos los Lunes y Viernes a las ocho de la mañana. Se despacha en la posada de la Herradura, calle del Potro.

En Córdoba calle de Lineros casa num. 30 y en Aguilar, posada de Santa Brigida, dan razon de un carro que verificara desde el día dos expediciones semanales entre es poblaciones espresadas siendo los de salida de Córdoba los Martes y Sabados y de Aguilar Jueves y Domingos. Los precios del arrobos y asientos serán convencionales y económicos.

CARRUAGES DE CORDOBA A MADRID, de la propiedad de D. José María Ayo. En su despacho calle de la Sillería num. 6, se admiten toda clase de arrobos y asientos a precios convencionales.

Avisos.

ANATOMIA DEL CORAZON.

Novela original de D. Teodoro Guerrero. Segunda edición.

Se ha hecho una edición correcta y esmerada de esta novela de co-tambres contemporáneas que ha visto la luz en las columnas del periódico El Estado. Forma un tomo de cerca de 400 páginas y se vende al infimo precio de 6 rs. en Madrid en las librerías de Duran, calle de la Victoria; Lopez, calle del Carmen; Bailly Baillere, calle del Principe; Caesta, calle Mayor, y en la administración de El Estado, plaza de Bilbao, num. 13, cuarto bajo; y en la imprenta española, calle de Torija, num. 14.

A provincias se remitirá el tomo franco de porte, remitiendo diez y siete sellos de a

4 cuartos en carta a favor del administrador de El Estado.

SUBASTA DE MADERA. En la Hacienda de la Tejera, sierra de esta término, están señalados para su corte y venta 1476 palus de castaño de diferentes clases. La persona que le acomode su adquisición podrá avistarse con el Procurador de esta número D. Rafael de Espejo, calle de Pedrogo num. 34, quien manifestará el lugar de condiciones, celebrándose la subasta el día 22 del actual a las 11 de la mañana en dicha casa.

ARRENDAMIENTO. El 12 de Marzo próximo se arriendan en subasta privada, los Cortijos de Andrés Perez, alto y bajo, y el del Judihuelo del Alamo, situados en término de esta Ciudad, en las Casas del administrador, calle de la Pierna, calleja sin salida num. 26, a las 11 de la mañana, bajo las condiciones que estarán de manifiesto debiendo empezar los contratos en 1.º de Enero de 1858.

ARRENDAMIENTO. Desde el día se arrienda la casa num. 55, calle de S. Francisco, el que le acomode podrá tratar de su ajuste con D. Francisco Ordoñez, que vive calle de S. Fernando num. 44.

VENTA. En las Escuelas de la Compañía de esta ciudad, a las 11 de la mañana del Viernes 20 del mes actual, se han de vender en subasta las maderas, varas y varillas del castaño de la sierra de Valdegrama del lugar del Rosal.

ENCUADERNADOR. En las cinco Calles, fábrica de Jabon, vive dicho artista, el que se ofrece a las personas que tengan que encuadernar sus libros de la clase que pidan é ir a trabajar a sus propias casas con equidad. También hay jabon superior en la fábrica de la calle de Consolacion a 14 cuartos libra.

ARRENDAMIENTO. Se arrienda la casa num. 11, calle de Sta. Maria de Gracia, desde S. Juan de 1857 en adelante, aunque no tiene puesta la cédula, para constatarla acudirán a la calle del Arbo Real num. 44 donde vive su dueño.

ARRENDAMIENTO. Desde 1.º de Enero de 1858 se arrienda el cortijo de Barriobuevo el bajo ó Gujarrillo, situado en el término de Santa Blaz, compuesto de 198 fanegas de terreno. Se admiten proposiciones en la secretaría de la Sra. Condesa Viuda de Hornachuelo, frente a la casa de Correos de Córdoba, donde podrá enterarse de sus condiciones la persona a quien acomode labrarlo.

VENTA. Se vende la casa num. 7, calle del Tréque en S. Lorenzo, con cuadra, corral, patio, pozo, pila y bastantes habitaciones. La persona a quien acomode podrá pasar a tratar de su ajuste a la plazuela del Tambor num. 11.

CARTERAS DE MUELLE. En la imprenta calle de la Librería num. 1 se halla de venta a precios arreglados.

TEATRO.

Función 10 de abono para hoy. A beneficio del primer actor del género cómico Don José María Sampedro. La plaza en un acto, Cuanto de nunca acabar. — La plaza en un acto, El Querer y el Rascar. — Se bailará el Jarabe Americano. — La plaza en un acto, Manolito Gárquez. — El Ole. — La plaza en un acto, El Maestro de Escuela. A las siete y media. A tres reales.